

Cuestionario para candidatos en la carrera por la alcaldía de Denver 2023

¡Muchas gracias por participar en nuestra encuesta! Nos emociona saber más sobre cómo planea abordar algunos de los problemas que más le importan a nuestra comunidad inmigrante en Denver. Esta encuesta está destinada a proporcionar información básica sobre problemas críticos en Denver, no dude en comunicarse con nuestro equipo después de haber completado la encuesta si tiene preguntas adicionales sobre cualquiera de los temas discutidos.

También queremos priorizar la educación de los votantes y planeamos publicar las respuestas públicamente después. Nos comunicaremos con todos los candidatos en la carrera por la alcaldía de Denver con la oportunidad de responder. No planeamos respaldar a ningún candidato en la contienda por la alcaldía de Denver, pero esperamos que esta encuesta sirva como una forma para que nuestros electores diferencien entre candidatos.

Esta encuesta incluye preguntas de declaración de "sí o no" basadas en valores, así como preguntas abiertas cualitativas. Lo alentamos a que agregue tantos detalles como pueda a sus respuestas abiertas.

Información sobre el Candidato

Cuéntanos más sobre tu campaña.

1. Nombre del candidato: Ean Tafoya

2. ¿Cuál es la afiliación partidista del candidato, independientemente de si la carrera es partidista o no partidista?

Demócrata, Partido de las Familias Trabajadoras, DSA

3. ¿A quién debemos contactar si tenemos preguntas? (es decir, el nombre del administrador de la campaña, si corresponde)

Sharron Pettiford, sharron@tafoyaformayor.com

4. ¿Cuál es el mejor correo electrónico para contactar con la campaña/candidato? tafoyafordenver@gmail.com

- 5. ¿Cuál es el mejor número de teléfono para contactar a la campaña/candidato?

 Para contactar a la campaña lo mejor es llamar a Sharron Pettiford al 816-582-3557 Para contactar a Ean llamar al 720-621-8985
- 6. Identificadores de campañas en redes sociales enumerados por plataforma: Twitter @EanThomasTafoya
 Insta @eanthomastafoya
 Facebook @EanThomasTafoya
 Youtube
 - 7. Sitio web de la campaña: tafoyaformayor.com
- 8. ¿Por qué se postula el candidato para un cargo (p. ej., plataforma)?

Fui criado en el lado norte y oeste por un delegado sindical y un trabajador social, quien me inculcó que tenía que servir a mi comunidad. Desde entonces, me pregunto constantemente, ¿cómo puedo aparecer? ¿Cómo puedo hacer el trabajo? Nunca hemos tenido una oficina del alcalde que realmente trabaje para nosotros: comunidades de inmigrantes, comunidades de color, comunidades indígenas, familias trabajadoras. Yo mismo soy chicano e indígena. Tengo décadas de experiencia luchando por nosotros desde el vecindario, el gobierno de la ciudad, la legislatura estatal, hasta el nivel federal. Me he organizado por la justicia ambiental, económica y racial como maestra, mentora de jóvenes, organizadora comunitaria, líder sin fines de lucro y en tres ramas del gobierno local. Es hora de que traiga esa experiencia a la Oficina del Alcalde y construya una política con la urgencia que merecen nuestros vecindarios y con las próximas siete generaciones en mente.

Mis prioridades son utilizar la cooperación regional para abordar la justicia ambiental, la vivienda y la seguridad pública.

- 9. ¿Apoyas un pequeño impuesto a los propietarios para financiar la representación legal de los inquilinos que están siendo desalojados?
- Sí, quizás particularmente en propietarios con más de tres inquilinos para evitar una carga para aquellos que alquilan partes de su propia casa.

Sobre los problemas

Cuéntenos más sobre sus valores y cómo abordaría los principales problemas que afectan a la comunidad inmigrante en Denver.



ordenanza para limitar la colaboración de la policía con ICE en 2017 y crear el Fondo de Servicios Legales para Inmigrantes de Denver (DILSF) para apoyar a los miembros de la comunidad durante los procedimientos legales de inmigración. Desde que se lanzó el programa en 2018, los proveedores locales de servicios legales sin fines de lucro han recibido un total de más de \$1.5 millones en fondos para brindar a los residentes de Denver representación legal directa y servicios de alivio afirmativo, incluido el apoyo con las renovaciones de DACA y las solicitudes de ciudadanía. ¡Los residentes de Denver atendidos por este fondo, que en promedio han llamado hogar a Denver durante 17 años, han podido quedarse con sus familias y en sus comunidades gracias al apoyo brindado!

Si bien el fondo ha sido fundamental para expandir los servicios legales para cientos de residentes de Denver, muchos siguen pasando por procedimientos de inmigración sin representación debido a las brechas en los recursos disponibles.

A. ¿Apoya el Fondo de Defensa Legal para Inmigrantes de Denver?

Si, absolutamente.

B. ¿Qué hará para continuar expandiendo el Fondo de Servicios Legales para Inmigrantes de Denver (DILSF) para garantizar que los residentes de Denver tengan acceso a un abogado en los procedimientos de inmigración?

Si, absolutamente. Cuando los inmigrantes están representados en la corte, sus posibilidades de recibir asilo o un resultado positivo en su audiencia aumentan exponencialmente.

11. La ordenanza de 2017 también buscó abordar problemas de larga data para la comunidad inmigrante con respecto a la colaboración policial con ICE y los funcionarios federales de inmigración. La aprobación de la ordenanza avanzó para proteger a los residentes de Denver de la extralimitación federal al prohibir a los empleados de la ciudad de Denver preguntar sobre el estado migratorio o compartir esa información con agentes federales y prohibir a las fuerzas del orden público de Denver retener a personas más allá de su fecha de liberación para ICE.³

Si bien este cambio marcó un cambio poderoso en Denver que defiende la igualdad de derechos de todos los residentes, todavía hay algunas prácticas clave en las que participa el

¹ https://denverite.com/2017/08/31/heres-else-denver-will-help-immigrants-risk-deportation/

² https://denverfoundation.org/denver-immigrant-legal-services-fund/

³ https://denverite.com/2017/08/28/ice-cooperation-bill/

Departamento del Sheriff de Denver que contribuyen a la separación de nuestras familias inmigrantes. El Departamento del Sheriff de Denver continúa informando a ICE de manera proactiva cuando los residentes indocumentados de Denver están siendo liberados de la custodia. Esta práctica de notificar a ICE sobre la liberación individual conduce directamente al encarcelamiento de los habitantes de Denver indocumentados y la separación de las familias de Denver a través de la deportación.

A. ¿Apoya el fin de la práctica de las 'notificaciones de ICE' en Denver?

Si, absolutamente.

B. ¿Qué medidas adicionales propondría para limitar la colaboración policial con ICE en Denver?

La policía no debería estar colaborando con ICE, punto. Necesitamos proteger y almacenar los datos en nuestro sistema de justicia penal para que no se puedan compartir con ICE ni con terceros que puedan transferirlos a ICE.

12. Nuestro innovador informe titulado "Sabotaje del santuario: cómo los agentes de datos dan acceso a ICE a los datos y las cárceles de Colorado"⁴, muestra cómo ICE contrató a la empresa de agentes de datos Appriss Solutions, una subsidiaria de LexisNexis, para recibir datos de registro de cárceles de una alerta de cárcel de Colorado. sistema (VINE). El sistema alerta a los agentes de ICE de inmediato cuando alguien en las listas de objetivos de la agencia ingresa en las cárceles del condado, lo que permite que ICE lo arreste al momento de su liberación. Al contratar intermediarios de datos de terceros, ICE puede obtener información sobre cientos de millones de personas en todo el país.

Además, nuestro informe también muestra que el contrato en curso de Denver con LexisNexis permite compartir información con otros clientes de LexisNexis, incluido ICE.

A. ¿Apoya los esfuerzos para limitar la vigilancia expansiva por parte de entidades de terceros y las fuerzas del orden/ICE?

Sí.

B. ¿Qué medidas tomaría para abordar este problema en Denver?

⁴ https://notechforice.com/wp-content/uploads/2022/04/Sabotaging-Sanctuary_Final-Report_Design-4.pdf?l ink_id=2&can_id=c3f37b433cea47238c8ae84f743f8f72&source=email-new-report-shows-ice-uses-data-b rokers-to-skirt-sanctuary-laws&email_referrer=&email_subject=new-report-shows-ice-uses-data-brokers-to-skirt-sanctuary-laws

No deberíamos contratar a LexisNexis hasta que detengan esta cruel política.

13. Cuando el alcalde Hancock firmó la ordenanza de 2017, declaró el objetivo de la administración de "afirmar el compromiso de Denver de apoyar a los inmigrantes y refugiados" y "mantener a Denver como una ciudad acogedora donde todos puedan sentirse seguros y prosperar". En los últimos meses, los inmigrantes han estado llegando a Denver y la ciudad ha movilizado personal, refugio y apoyo para ayudar a las personas a encontrar seguridad y estabilidad.

A. ¿Apoya los esfuerzos de Denver para apoyar a las personas recién llegadas?

Si, absolutamente.

B. ¿Cómo cree que le ha ido a la ciudad con el plan actual para apoyar a los inmigrantes recién llegados?

Creo que muchos aspectos del plan actual de la ciudad han sido sólidos, pero debemos continuar construyendo sobre nuestras fortalezas en lugar de detenernos mientras avanzamos. Por ejemplo, los autobuses gratuitos a otras ciudades para los migrantes que utilizan Denver como punto de parada fue una gran política y debemos reanudarla.

C. ¿Qué haría usted como alcalde para apoyar a las personas recién llegadas?

Necesitamos asegurarnos de tener personal de respuesta a crisis informado sobre traumas con las habilidades lingüísticas para dar la bienvenida a nuevos inmigrantes. Durante la pandemia, desarrollé un plan para contratar trabajadores de eventos para apoyar a las personas sin hogar, y creo que esa idea también podría adaptarse aquí, contratar personas fuera del trabajo por los derechos de los inmigrantes pero con conjuntos de habilidades compatibles que puedan apoyar el esfuerzo. También deberíamos restablecer políticas como el transporte gratuito en autobús para ayudar a los inmigrantes que quieren salir de Denver a hacerlo. Para aquellos que quieren quedarse, no puede ser solo una respuesta a la crisis. Necesitamos invertir para mantener bajo el costo de vida, creando viviendas de muy bajo costo y creando buenos trabajos seguros, lo que permitirá que nuevos inmigrantes se unan a nuestras comunidades y también son necesidades cruciales para todos los habitantes de

⁵ https://denverite.com/2017/08/31/heres-else-denver-will-help-immigrants-risk-deportation/

Denver.

Muchos no inmigrantes podrían leer esta sección y pensar, bueno, si los recursos van a los inmigrantes, ¿dónde están mis recursos? Mientras tanto, las personas en el poder crean estas condiciones de escasez y competencia para dividir a los trabajadores entre sí. En realidad, las políticas que ayudan a los inmigrantes a ayudar a todos y el gobierno de nuestra ciudad deberían garantizar que se satisfagan las necesidades de cada persona. ¿Por qué no están disponibles todas las funciones de la ciudad en ASL, español, vietnamita, árabe, somalí y amárico? ¿Por qué tantos habitantes de Denver, inmigrantes y otros, luchan por llevar comida a la mesa? ¿Trabajar en trabajos con riesgos de seguridad por salarios bajos? ¿Por qué nuestras comunidades respiran aire contaminado y no pueden obtener atención médica o responsabilidad de las corporaciones? Todo es la misma pelea. El pueblo, unido, jamás será vencido.

14. La H.R. 8433, presentada por el congresista Lofgren y el senador Padilla, revisa la renovación de las disposiciones de inmigración de la Ley de Inmigración de 1929. La ley permite que el Secretario de Seguridad Nacional otorgue el estatus de residente permanente legal a las personas que han estado en los EE. UU. desde la fecha de registro: que actualmente es el 1 de enero de 1972. Históricamente, las actualizaciones de la fecha de registro han tenido el apoyo bipartidista y la última actualización se realizó bajo la administración Reagan en 1986. Este proyecto de ley actualiza la fecha y la cambia a un límite continuo para que una persona pueda calificar para legalmente. estatus de residente permanente si han estado en los EE. UU. durante al menos siete años. Esto beneficiaría a millones de estadounidenses indocumentados que actualmente no tienen un camino hacia la ciudadanía, incluidos los beneficiarios de DACA y TPS y sus familiares, trabajadores agrícolas y trabajadores esenciales.

A. ¿Apoyaría una actualización gradual de la Ley de Registro de EE. UU.?

¡Sí!

B. ¿Apoya un camino hacia la ciudadanía para los 11 millones de personas indocumentadas?

¡Sí! Este tema es muy importante para mí ya que mi novia, Hilda Nucete, era una beneficiaria indocumentada de DACA de Venezuela. Si bien hoy tiene ciudadanía, hemos seguido luchando por todas las comunidades inmigrantes y por DACA y todos los vecinos indocumentados.

- 15. Aunque la línea de tiempo aún no está clara, esperamos que el 5to circuito dictamine negativamente sobre DACA, posiblemente terminando el programa en su totalidad. Con un Congreso dividido, dudamos que una solución federal llegue a tiempo para ayudar a los 11 millones de personas indocumentadas que han construido sus vidas aquí en los EE. UU.
- A. ¿Cree que los líderes en Denver tienen un papel que desempeñar para apoyar a los beneficiarios de DACA a raíz de una decisión negativa de la corte suprema?

Absolutamente.

B. Dentro de su cargo electo en Denver, ¿qué acciones específicas tomaría para apoyar a la comunidad a raíz de una decisión negativa de DACA?

Exploraría qué apoyo podríamos ofrecer a nivel estatal. A nivel local, podemos explorar cómo podemos utilizar los flujos de financiación locales para ayudar a los estudiantes de DACA que pierden el acceso a la ayuda financiera, por ejemplo. También creo que debemos aprobar leyes locales que protejan activamente a las personas indocumentadas al negarse activamente a cumplir con las posibles deportaciones de nuestros hermanos y hermanas. Creemos espacios seguros en los edificios de la ciudad, las escuelas y los lugares de culto. Eduquemos a la comunidad sobre sus derechos para que todos estemos empoderados para protegernos unos a otros. También apoyo permitir que los no ciudadanos voten en las elecciones locales. Esto no resuelve el problema de una decisión negativa de DACA, pero puede traer más a las comunidades inmigrantes a la mesa para que tengan una voz en las otras políticas locales que impactan sus vidas, independientemente de la decisión de DACA.

- **16.** Como coalición por los derechos de los inmigrantes, nuestros miembros han identificado el acceso a viviendas asequibles y dignas como una prioridad principal
 - a. Si es elegido, ¿qué está dispuesto a hacer para ampliar el acceso a viviendas asequibles y apoyar a la comunidad inmigrante y la fuerza laboral de Denver para satisfacer sus necesidades de vivienda?

Como cuarta generación de habitantes de Denver, he visto de primera mano el impacto que ha tenido el aumento vertiginoso de los costos de vivienda en nuestras comunidades. Mis vecinos, muchos de los cuales son inmigrantes, no pueden permitirse el lujo de quedarse en Denver. Y eso es porque nuestros políticos han puesto a los desarrolladores por encima de la gente.

En primer lugar, debemos asegurarnos de que las personas puedan quedarse en las casas que tienen mediante la aprobación del control de alquileres y un impuesto por

desocupación, de modo que las corporaciones no puedan usar edificios vacíos para amortizaciones. Recientemente codirigí la campaña coordinada para aprobar iniciativas electorales como Waste No More y No Eviction Without Representation, y debemos asegurarnos de que esa iniciativa esté completamente financiada y, mientras tanto, promulgar una moratoria sobre el desalojo de inquilinos sin representación legal. Luego, necesitamos ampliar los programas de vivienda de transición y viviendas que las personas mayores, los discapacitados y las familias trabajadoras puedan pagar. Serví en el Comité de Zonificación y Planificación de Cooperación Inter-vecindario, Blueprint Denver, y el grupo de trabajo implementar la primera ley de zonificación inclusiva de Colorado. Es hora de llevar esa experiencia a la Oficina del Alcalde e impulsar las cosas más allá. Necesitamos fuertes requisitos e incentivos para construir unidades realmente asequibles para las familias trabajadoras, permitir que la zonificación comercial se convierta en residencial, aumentar la vivienda pública y facilitar los permisos para que las personas puedan construir viviendas unifamiliares para acomodar a más personas. Toda esta construcción de viviendas es una gran oportunidad para que esa construcción sea sostenible. Esto reducirá las emisiones, que son peores en las comunidades latinas y otras comunidades inmigrantes, mientras nos ayuda a ahorrar en las facturas de energía. También es una oportunidad para invertir en el desarrollo de la fuerza laboral local y contratar empresas locales con los más altos estándares laborales.

Finalmente, ¿de qué sirve una vivienda asequible si no está cerca de una infraestructura que la respalde? Las comunidades latinas y de otros inmigrantes experimentan algunos de los peores impactos ambientales en Denver, desde la contaminación del aire hasta la contaminación de las tuberías de plomo. Las mismas comunidades están más alejadas de las tiendas de comestibles y la atención médica. He pasado mi vida organizando contra el racismo ambiental y por un desarrollo transitable a pie y en bicicleta. Como alcalde, continuaría responsabilizando a los contaminadores, electrificaría y expandiría el transporte público para que sea una alternativa viable a los automóviles, y aseguraría que nuestras comunidades estén cerca de los recursos que necesitamos para prosperar.

El Denverite me nombró Who's Next in Housing en 2019 por mis años de trabajo defendiendo los derechos de vivienda. Trabajé en el Comité de Transporte y Uso de la Tierra del Concejo Municipal de Denver, organizado por los derechos de los inquilinos a nivel estatal, y copresidí el Comité de Planificación y Zonificación de Cooperación entre Vecindarios. En este cargo, participé en todas las conversaciones sobre reformas de zonificación en los últimos 6 años. También participé en el esfuerzo de planificación de transporte y zonificación de 20 años conocido como Blueprint Denver y, más recientemente, participé en el grupo de trabajo que implementó la primera ordenanza de vivienda inclusiva en el estado de Colorado (aunque creo que este esfuerzo se quedó corto debido a los desarrolladores en el grupo de trabajo). Actualmente soy un becario comunitario en la Universidad de Denver y estoy investigando cómo podemos albergar rápidamente a las personas sin hogar y publicaremos el informe en la primavera.

b. Los inmigrantes también han identificado el costo de la vivienda como un problema clave que afecta la salud mental, la estabilidad financiera y el bienestar general de nuestras comunidades. Dado que los costos de vivienda y los costos de vida superan con creces los aumentos de salarios, ¿apoya el control local sobre la estabilización de alquileres si el estado deroga la prohibición de estabilización de alquileres?

Si, absolutamente.

- 17. Denver anunció recientemente planes para cerrar el Programa de asistencia de alquiler de emergencia financiado por el gobierno federal debido a la financiación federal limitada. Con un presupuesto de más de \$130 millones, este programa ayudó a alrededor de 14,000 familias de Denver a quedarse con vivienda y desplazarse ofreciéndoles cubrir el alquiler y las deudas de servicios públicos. El costo de vida en Denver sigue siendo inaccesiblemente alto para muchos habitantes de clase trabajadora de Denver y los desalojos aumentan constantemente.
 - a. ¿Apoyaría a Denver reinvirtiendo en el programa para brindar asistencia de alquiler a niveles similares a los residentes de Denver?
 - Sí. Pero también tenemos que llegar a la raíz del problema y no solo brindar asistencia como una solución paliativa. La raíz del problema es que los desarrolladores y las corporaciones están explotando nuestras comunidades y disparando el costo de vida. Necesitamos reducir el costo de vida y asegurarnos de que la vivienda nunca sea una carga para nuestras comunidades.

Conexión a la comunidad

Cuéntanos más sobre las comunidades con las que trabajas más de cerca.

18.¿Qué líderes y organizaciones de base están apoyando su campaña? ¿Ante quién eres responsable?

Soy responsable ante mi comunidad y ante mis antepasados. Mi lista de patrocinios actuales incluye:

- Colorado NORMAL
- Verónica Barela es mi tesorera

- Lucy Molina Miembro de la Junta Escolar de Adams 14
- Renee Millard-Chacon Concejal de Commerce City
- Krisiti Douglas Concejal de Commerce City
- Steve Douglas Ex concejal de Commerce City y líder sindical
- Juan Madrid Presidente CO Public Health Association* como individuo
- Patricia García-Nelson Defensora de la justicia ambiental
- Liz Rosenbaum Defensora de la justicia ambiental
- Hilda Nucete Copresidenta de la Comisión de Equidad en Salud de Colorado* como individuo

19.¿Qué significa para usted la cogobernanza? ¿Cómo espera servir en asociación con la comunidad como funcionario electo?

La única razón para postularme para alcalde es apoyar a mi comunidad y no solo traerlos a la mesa, sino también rehacer la mesa juntos. Continuaré con el trabajo de mi vida de unir a las personas para encontrar soluciones. Una forma clave en que la Alcaldía puede hacerlo es mediante la creación de bancos públicos, el aumento de los presupuestos participativos, el aumento de la accesibilidad de las reuniones tanto en persona como en línea, y la inversión en la accesibilidad del idioma. Incluso con el presupuesto de nuestra campaña de base, hemos podido producir materiales en español y vietnamita, y la ciudad tiene muchos más recursos para garantizar que todos los aspectos del gobierno de la ciudad estén disponibles en esos idiomas, así como en árabe, somalí y amárico. Las oportunidades para recibir aportes y comentarios del público deben ser frecuentes e implementarse con las mejores prácticas para la accesibilidad de la ADA, así como la accesibilidad para quienes trabajan en horarios y horarios diferentes.